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CONSELHO ESTADUAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE SOCIAL DO 
FUNDO DE MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO BÁSICA E 

DE VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO 
CONSELHO DO FUNDEB 

 
Aos trinta dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte, às quatorze horas, inicia-se a reunião 
ordinária do Conselho Estadual do FUNDEB. Nesta ocasião este colegiado reúne-se on-line pelo 
aplicativo GOOGLE MEET, devido a impossibilidade de reunião presencial, decorrente da Pandemia de 
Coronavírus, onde estão suspensas todas as formas de aglomeração e com o dever de distanciamento 
social entre as pessoas. Participam os (as) seguintes Conselheiros (as): Bárbara Rocha Segantine 
(Titular – UPES), Ciro Alamir Monticeli (Titular – SEFA), Elizabeth Waleski de Freitas Piccinini 
(Titular CNTE) Evandro Guilherme Alves (Titular – Poder Executivo Estadual), Fatima Natalina Bof 
(Titular – FEPAMEF), Giovani Santos Vieira (Titular – AMP), José Valdivino de Morais (Suplente – 
CNTE), Katia Vania Ribeiro de Lima Wagner (Suplente – Poder Executivo Estadual), Leonardo 
Yoshio de Marco Hori (Titular – UPES), Maria Paula Victório (Titular – AMP), Marlene Strechar da 
Conceição (Suplente – SEFA), Sonia Cristina Tomaz Vieira (Titular – SEED), Urçula Carina Zanon 
(Titular – FEPAMEF), e os convidados da Secretaria da Fazenda, Senhora Soraya Kawakami Maeda e 
Senhor Rafael Florêncio Batista. A Secretária Executiva Marcia Linke Linke Rocha justifica a ausência 
dos(as) seguintes conselheiros (as): Ana Seres Trento Comim representante do CEE, Carla Juliane dos 
Santos Vilar (Titular – UNDIME) e William Cezar Rosa (Titular – SEED), os quais tiveram 
compromissos de trabalho. A Conselheira Presidente Urçula Carina Zanon faz a abertura da reunião, dá 
as boas-vindas a todos (as), e lê a pauta do dia, 1 – Informes, 2 – Análise do 5º bimestre do SIOPE, 3 - 
Análise das contas FUNDEB - outubro 2020 e 4 - Assuntos Gerais. Em seguida apresenta as atas, a da 
reunião ordinária anterior, realizada no dia trinta de outubro de dois mil e vinte e a ata da reunião técnica 
realizada no dia dez de novembro de dois mil e vinte. Pergunta se há alguma complementação, sugestão 
ou alteração, não havendo manifestação, elas foram aprovadas. No item Informes, a Conselheira 
Presidente Urçula Carina Zanon da ciência a todos da expedição do ofício 034/2020 a Secretaria da 
Fazenda indicando divergências entre os valores lançados no RREO da SEFA e os valores apresentados, 
solicitando ajustes ou esclarecimentos, antes da validação do 5º bimestre do SIOPE ao Conselho. 
Expedição do ofício 035/2020 ao Ministério Público em resposta ao ofício 929/2020 que solicita as atas 
das reuniões do ano de 2020. Expedição do ofício 036/2020 em agradecimento ao Professor Jacir 
Bombonato Machado pela palestra realizada no dia 06/11/2020 sobre o Novo FUNDEB. Expedição do 
ofício 037/2020 em resposta ao Ofício nº 935/2020 – Ministério Público - PJEduc, que solicita a 
manifestação deste Conselho quanto ao Ajuste das Contas FUNDEB 2019. Informa também da realização 
da reunião técnica no dia dez de novembro de dois mil e vinte que tratou do apontamento das 
divergências do SIOPE encontradas ao longo do exercício, cuja a ata foi encaminhada para todos (as) 
conselheiros (as). Ainda nesse assunto dá posse e as boas-vindas ao Conselheiro Suplente, Senhor José 
Valdivino de Moraes, conforme Decreto nº 6108/2020 em substituição do Senhor Arnaldo Vicente da 
CNTE (Confederação Nacional dos Trabalhadores em Educação). E ainda, informa do recebimento da 
declaração de retorno ao Conselho das Conselheiras:  Bárbara Rocha Segantine, Elizabeth Waleski de 
Freitas Piccinini e Fátima Natalina Bof, desincompatibilizadas para concorrer ao pleito eleitoral do ano de 
dois mil e vinte. Terminado esse assunto, inicia-se a apresentação do quinto bimestre de SIOPE de dois 
mil e vinte. Com a palavra a Conselheira Katia Vania Ribeiro de Lima Wagner, apresenta o Relatório 
Comparativo SIOPE e RREO, nele constam os valores, são apontadas as diferenças encontradas com as 
notas explicativas destacadas conforme os relatórios que foram encaminhados previamente aos 
conselheiros. 
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Após ampla discussão e explicações, com o compromisso da Secretaria Estadual da Fazenda trazer para 
este Conselho na próxima reunião, que estará em pauta o sexto bimestre do SIOPE, esclarecimentos 
quanto ao andamento da abertura de um Canal de Comunicação ao FNDE para comunicar as divergências 
encontradas, e posicionamento referente as notas explicativas que ficaram pendentes, destacando o item 
quarenta e seis do Relatório apresentado, este Conselho vota por unanimidade pela validação do quinto 
bimestre das contas do SIOPE. Com a palavra a Conselheira Elizabeth Waleski de Freitas Piccinini, diz 
que, após análise dos relatórios, juntamente com sua equipe, acredita que os relatórios deveriam ser mais 
humanizados, pois neles constam que não existem recursos, que os mesmo são escassos, porém ao 
desmembrar os relatórios, visualiza-se que os referidos recursos subiram em média de quarenta por cento, 
e os mesmos não são canalizados para seu destino, principalmente a folha de pagamento nas progressões 
e promoções; informa ainda que ela trará um assessor da APP Sindicato para acompanha-la nas próximas 
reuniões. Solicita também que o link das próximas reuniões seja encaminhado ao Senhor Cid Cordeiro 
que fará a referida assessoria. Com a palavra a Conselheira Presidente Urçula Carina Zanon esclarece a 
Conselheira Elizabeth Waleski de Freitas Piccinini, que esta gestão, em consenso de todo o colegiado, 
opta por não dispor de assessoria, entende que o Poder Executivo deve apresentar os relatórios e este 
Conselho analisar os dados, e que a reunião está aberta a participação de qualquer pessoa que tenha 
interesse, assim como o senhor Cid Cordeiro pode participar como ouvinte. Ressalta também que o 
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modelo de relatório foi oferecido gentilmente pelo Conselheiro Giovani Santos Vieira, o qual é usado 
pela Prefeitura de Curitiba e aprovado por este colegiado, porém se a mesma tiver alguma proposta, pode 
ser apresentada com sugestão de mudança, a qual será levada ao colegiado para votação como prática 
deste Conselho. Terminado esse assunto, inicia-se o item 3 - Análise das contas FUNDEB - outubro 
2020, com a palavra a Conselheira Katia Vania Ribeiro de Lima Wagner, diz que no demonstrativo de 
receitas do FUNDEB se apresenta o total até o mês de R$ 380.738.254,35 (Trezentos e oitenta milhões, 
setecentos e trinta e oito mil, duzentos e cinquenta e quatro reais e trinta e cinco centavos) e o montante 
anual até o momento, o valor de R$ 3.601.442.858,84 (Três bilhões, seiscentos e um milhões, 
quatrocentos e quarenta e dois mil, oitocentos e cinquenta e oito reais e oitenta e quatro centavos). No 
demonstrativo de receitas destinadas ao FUNDEB, o valor mensal do fundo arrecadado é de R$ 
2.604.357.338,34 (Dois bilhões, seiscentos e quatro milhões, trezentos e cinquenta e sete mil, trezentos e 
trinta e oito reais e trinta e quatro centavos) e o valor mensal destinado R$ 521.150.784,39 (Quinhentos e 
vinte e um milhões, cento e cinquenta mil, setecentos e oitenta e quatro reais e trinta e nove centavos). O 
valor acumulado do fundo arrecadado R$ 23.452.756.294,04 (Vinte e três bilhões, quatrocentos e 
cinquenta e dois milhões, setecentos e cinquenta e seis mil, duzentos e noventa e quatro reais e quatro 
centavos) e o destinado acumulado é de R$ 4.706.446.557,29 (Quatro bilhões, setecentos e seis milhões, 
quatrocentos e quarenta e seis mil, quinhentos e cinquenta e sete reais e vinte e nove centavos). No 
demonstrativo de despesas realizadas com o FUNDEB no mínimo 60% (sessenta por cento), apresenta o 
valor empenhado no mês de R$ 241.431.366,01( Duzentos e quarenta e um milhões, quatrocentos e trinta 
e um mil, trezentos e sessenta e seis reais e um centavo) e o valor empenhado até o mês no valor de R$ 
3.052.752.506,30 (Três bilhões cinquenta e dois milhões, setecentos e cinquenta e dois mil, quinhentos e 
seis reais e trinta centavos), valor liquidado no mês R$ 241.431.366,01 (Duzentos e quarenta e um 
milhões, quatrocentos e trinta e um mil, trezentos e sessenta e seis reais e um centavo), valor liquidado até 
o mês R$ 3.052.735.419,58 (Três bilhões, cinquenta e dois milhões, setecentos e trinta e cinco mil, 
quatrocentos e dezenove reais e cinquenta e oito centavos), valor pago no mês R$ 223.712.266,01 
(Duzentos e vinte e três milhões, setecentos e doze mil, duzentos e sessenta e seis reais e um centavo)  e o 
valor pago até o mês R$ 2.858.502.819,58 (Dois bilhões, oitocentos e cinquenta e oito milhões, 
quinhentos e dois mil, oitocentos e dezenove reais e cinquenta e oito centavos. Já no máximo 40% 
(quarenta por cento), apresenta o valor de empenhado no mês R$ 11.716.558,18 (Onze milhões, 
setecentos e dezesseis mil, quinhentos e cinquenta e oito reais e dezoito centavos), o valor empenhado até 
o mês R$ 464.376.141,14 (Quatrocentos e sessenta e quatro milhões, trezentos e setenta e seis mil, cento 
e quarenta e um reais e quatorze centavos), o valor liquidado no mês R$ 11.716.558,18 (Onze milhões, 
setecentos e dezesseis mil, quinhentos e cinquenta e oito reais e dezoito centavos), o valor liquidado até o 
mês R$ 464.373.701,70 (Quatrocentos e sessenta e quatro milhões, trezentos e setenta e três mil, 
setecentos e um reais e setenta centavos), o valor pago no mês R$ 11.069.658,18 (Onze milhões, sessenta 
e nove mil, seiscentos e cinquenta e oito reais e dezoito centavos) e o valor pago até o mês R$ 
436.137.001,70 (Quatrocentos e trinta e seis milhões, cento e trinta e sete mil, um real e setenta centavos).  
Após explanação e ampla análise o colegiado valida as contas do FUNDEB referente ao mês de outubro 
de dois mil e vinte. Lembrando que o relatório completo está anexado a esta ata. Terminado esse 
assunto, inicia-se o assunto 4 - Assuntos Gerais, a Presidente Urçula Carina Zanon apresenta a sugestão 
de  requerimento apresentado pelos representantes da CNTE (Confederação Nacional dos Trabalhadores 
em Educação), com texto já elaborado e solicitação de encaminhamento ao Secretário da Educação 
Renato Feder, para apreciação e deliberação deste Conselho, o qual foi lido e encaminhado para a 
votação, porém foi rejeitado pela maioria dos membros do colegiado, os quais entenderam, que o 
conteúdo apresentado não se restringe as atribuições e fiscalizações a serem desempenhadas diretamente 
pelo Conselho.  Dá ciência também da solicitação do Conselheiro Suplente José Valdivino de Morais, que 
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requer cópias de todas as atas das reuniões ocorridas em 2020, cópia dos materiais repassados ao 
Conselheiros, SIOPE, Folha de pagamento e demais, e repasse das informações que serão avaliadas nas 
próximas reuniões, lembrando que o requerimento recebido, foi assinado pelo mesmo. Fica acordado que 
a Secretária Executiva Márcia Linke Rocha encaminhará os documentos solicitados ao conselheiro. 
Terminados todos os assuntos, a Presidente Urçula Carina Zanon, agradece a todos (as) Conselheiros (as) 
e convidados pela presença e pergunta se alguém tem mais alguma colocação, não havendo, é encerrada a 
reunião. Lembrando que a próxima reunião ainda não está agendada. Nada mais havendo para tratar, eu 
Márcia Linke Rocha, Secretária Executiva deste Conselho, lavrei a presente ata, que após lida e aprovada, 
segue assinada por mim, e pelos demais presentes. 

 

 


